

La Opinión

SEGUNDA EPOCA

Apartado de correos 457 - Teléfono 36-86 M.

Diario independiente

Redacción y Administración: Magdalena, 21

Madrid, 7 de septiembre de 1926

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

Del momento actual

Más sobre el conflicto de los artilleros

El general Primo de Rivera conferencia con el director de la Guardia civil y con otros generales

El presidente del Consejo, después de almorzar y de unos brevísimos momentos de reposo, volvió a su despacho, en el que celebró una extensa conferencia con el general Burguete, director de la Guardia civil ministro de la Gobernación, ministro de la Guerra y con el jefe de sección de dicho Ministerio, generales Martínez Anido, duque de Tetuán y Saro. Terminó la conferencia a las seis y media de la tarde, en cuya hora comenzaron a llegar nuevas e interesantes noticias, todas ellas favorables para el Gobierno.

A las siete y media, acompañado del general Martínez Anido, dió un paseo en automóvil el presidente del Consejo, recorriendo las calles de Alcalá y Mayor y paseos de Rosales, Recoletos y la Castellana. A las ocho y media regresó el general Primo de Rivera a su despacho, y de nuevo recibió noticias interesantes, y ante el conocimiento de ellas se redactó la nota oficiosa que fué facilitada a la Prensa a las nueve de la noche. Después recibió la visita del capitán general de la región, que estuvo a darle cuenta de las medidas adoptadas, que también se consignan en la nota. Terminó el presidente su trabajo a las nueve y media, y a esa hora fué a cenar con su familia a la calle de los Madrazos.

Salió de su casa acompañado de sus hijas, con las que estuvo paseando hasta las doce horas, en que volvió de nuevo a su despacho del Ministerio de la Guerra.

Allí le esperaba el ministro de Instrucción pública, señor Callejo, y poco después fueron llegando los demás ministros que se encuentran en Madrid, quedando poco después reunidos en Consejo.

En éste se cambiaron impresiones, dando cuenta el general Primo de Rivera de las satisfactorias noticias que se habían recibido durante el transcurso de la tarde y noche.

A las dos y media de la madrugada terminó el Consejo, y a esa hora se retiraron los ministros del palacio de Buenavista.

El presidente se retiró a sus habitaciones.

Nota oficiosa interesante

En el Gabinete de Censura del Gobierno civil facilitaron, a las nueve de la noche de anteaer, la siguiente nota oficiosa:

«Como ya se ha anunciado en la Prensa de esta mañana, Su Majestad el Rey emprendió el viaje desde San Sebastián a las dos de la madrugada, llegando a Madrid a las nueve y treinta, hora en que avisó al presidente del Consejo que se trasladase inmediatamente a Palacio, dando cuenta a Su Majestad de todos los sucesos ya conocidos por haber aparecido en la Prensa de la mañana.

Su Majestad el Rey reiteró su confianza al jefe del Gobierno para que tomara las medidas conducentes al caso, lamentando que un Cuerpo de tan brillante historia como el de Artillería hubiese llegado a la situación extrema que el presidente del Consejo le expuso. Este dió además cuenta a Su Majestad de lo más urgente de política internacional e interior, trasladándose acto seguido al Ministerio de la Guerra, donde se celebró un Consejo, asistiendo todos los ministros menos los de Hacienda, Estado y Trabajo, que están ausentes.

Desde primera hora de la mañana el Gobierno ha recibido adhesiones y ofrecimientos de Corporaciones y particulares, entre ellas muchas de militares.

La actitud de todas las fuerzas que no pertenecen a Artillería y las de estas mismas, por lo que respecta a sus Cuerpos de oficialidad de la escala de reserva, ha sido de la más perfecta disciplina, estando todos dispuestos al cumplimiento de su deber, cualquiera que fuera el extremo a que éste les condujera, aunque siempre lamentando que camaradas militares pudiesen dar origen a intervenciones violentas para el restablecimiento del orden y de la disciplina.

El primer regimiento de Artillería ligera acuartelado en los Docks fué requerido a mediados por un jefe de Estado Mayor, designado por el capitán general, acompañado de un piquete de Infantería, a que hiciera la entrega del mando y del cuartel al personal señalado por el Real decreto de esta mañana, lo que verificó seguidamente, procediéndose a la reorganización de los servicios en este Cuerpo.

Durante el resto del día se ha verificado igual operación en los regimientos

décimo y duodécimo y grupo de Artillería de instrucción, quedando constituidos en arresto, en su casa, todos los jefes y oficiales pertenecientes a estos Cuerpos.

Durante todo el día el ministro de la Guerra ha sostenido conferencias telefónicas con los capitanes generales, que acusan un mantenimiento perfecto de la disciplina por parte de los Cuerpos ajenos a la Artillería y un sucesivo sometimiento de ésta en las distintas guarniciones al mando de los capitanes generales, pudiendo considerarse el problema completamente resuelto por lo que respecta a las guarniciones de Andalucía y Cataluña, y en vías de resolución inmediata con respecto a las otras.

En Segovia, en donde se señaló el primer chispazo, se ha restablecido la normalidad, habiendo impuesto el gobernador militar su autoridad. Esta plaza ha sido reforzada con un destacamento de Guardia civil al mando de un teniente coronel.

El Gobierno se complace en dar a conocer a la opinión pública el estado satisfactorio de esta cuestión, dentro de la gravedad que ella implica, y el haberlo logrado sin derramamiento de sangre ni violencia de ninguna clase, y sólo por la propia virtualidad de la disciplina de las fuerzas militares y el acierto y prestigio de las autoridades. Al propio tiempo se hace presente que serán exigidas las responsabilidades por tan grave falta, de un modo especial a los promotores y principales autores de ella.»

Real decreto para depurar responsabilidades

«SENOR: Habiéndose comprobado de un modo que no da lugar a duda que la oposición colectiva de los jefes y oficiales de la escala activa del Arma de Artillería han venido ofreciendo últimamente al cumplimiento de las disposiciones del Gobierno han sido producto de un verdadero complot entre los que la integran, preparado y meditado con circulares órdenes verbales y escritas para lograr a todo trance sus planes de rebeldía, es inexcusable atender al esclarecimiento de las responsabilidades criminales que se hayan contraído con este motivo, y a fin de procederse inmediatamente a la depuración de todos los hechos que en esa rebelión se han manifestado.

Por estas razones, el presidente que suscribe, de acuerdo con el Consejo de ministros, tiene el honor de someter a la aprobación de Vuestra Majestad el siguiente proyecto de Real decreto.

Madrid, 5 de septiembre de 1926.— Señor: A. L. R. P. de V. M.—Miguel Primo de Rivera y Orbaneja.

A propuesta del presidente de mi Consejo de ministros, y de acuerdo con éste, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se procederá con toda urgencia a la formación de un procedimiento judicial con carácter de causa, en la que se depuren y esclarezcan las responsabilidades contraídas por los principales jefes organizadores y promotores del movimiento de rebelión que se ha producido en la oficialidad del Arma de Artillería oponiéndose al cumplimiento de disposiciones emanadas del Gobierno.

Art. 2.º De este procedimiento judicial conocerá en única instancia el Consejo Supremo de Guerra y Marina constituido en Sala de Justicia, designándose libremente por el presidente de dicho Alto Cuerpo el juez instructor.

Dado en Palacio a 5 de septiembre de 1926.—ALFONSO.—El presidente del Consejo de ministros, Miguel Primo de Rivera y Orbaneja.»

Un teniente de Artillería y un soldado de la misma Arma, muertos, y un sargento y otro soldado, heridos

El presidente del Consejo ha manifestado a un redactor de «El Noticiero del Lunes» que no conoce otros episodios ni incidentes que los ocurridos en el regimiento de Artillería de Pamplona, que han costado la vida a un teniente y un soldado y sufrieron heridas un sargento y otro soldado, todos de Artillería, y que las demás noticias que le va transmitiendo el ministro de la Guerra comprueban que se va reduciendo la rebelión en todas las partes y que no encuentra apoyo por parte de la oficialidad de ninguna otra Arma o Cuerpo, y que es excelente el espíritu de las escalas de reserva y de las clases de segunda categoría.

Hoy despachará de nuevo con Su Majestad el presidente del Gobierno, y someterá a su decisión la conveniencia de

celebrar un Consejo de ministros presidido por el Rey mañana martes, en que como es de esperar que todo esté resuelto, se acordarán las líneas generales para las sanciones gubernativas, que, aparte de las de carácter judicial, han de imponerse a cuantos se hayan colocado fuera de la ley.

El Soberano conferencia con el jefe del Gobierno.—Declaraciones de éste a los periodistas referentes al momento actual

A las diez y treinta y cinco de ayer mañana llegó el presidente a Palacio, pasando, inmediatamente, a las habitaciones llamadas del duque de Génova, que ocupa actualmente el Soberano.

Permaneció en la Cámara regia hasta las doce menos veinticinco.

Al salir dijo a los periodistas: «He dado cuenta al Rey de las últimas noticias. Esto sigue quebrantándose y disolviéndose.»

Mañana a las diez y media celebraremos un Consejo presidido por el Monarca. En él trataremos, principalmente, de este asunto, que es el que por ahora más preocupa al Gobierno. No es más que un asunto episódico fuera de los tan lamentables sucesos ocurridos en Pamplona.

Siguen las sucesivas entregas y acatamientos al Mando, como era natural y comprensible, que no se retrasaran y de esperar que en el día de hoy quede todo completamente resuelto.

Un periodista preguntó si después del Consejo de mañana, Su Majestad regresará a San Sebastián, a lo que contestó el presidente:

«No hemos hablado nada de eso. Ni yo he hecho al Rey indicación alguna en ese sentido, ni el Monarca me ha dicho nada. Depende...»

Y sin decir más, se despidió de los periodistas.

El Consejo de ayer mañana.—Despacho y visitas de adhesión

El presidente, al regresar de Palacio, recibió a los generales Vallespinosa y Jordana, conferenciando con el primero y despachando con el segundo.

Minutos después, o sea cerca de las doce, se reunió el Consejo con los ministros de Gracia y Justicia, Instrucción pública, Trabajo, Marina y Gobernación.

Después de celebrado recibió al fiscal del Supremo, señor Crehuet, que fué a ofrecerle su adhesión como también lo hicieron los señores Herrero de la Rosa, comandante de Estado Mayor, señor Curiel; comisario de Guerra, señor Cuartero y don José María Peman, presidente de la Unión Patriótica de Cádiz.

El capitán general de la sexta Región llega a Madrid y conferencia con el ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió ayer mañana las visitas del presidente del Supremo de Guerra y Marina; generales Pando y Peña; coronel Kindelan y director de la Guardia civil, Burguete, con quien sostuvo una extensa conferencia.

También conferenció con el ministro el capitán general de la sexta Región, general Cavalcanti, que llegó ayer mañana de Burgos.

Regreso de ministros

Ayer mañana han llegado a Madrid, de regreso, los ministros de Hacienda y Trabajo.

Tanto el señor Calvo Sotelo, como el señor Aunós, se trasladaron inmediatamente al Ministerio de la Guerra, sosteniendo larga conferencia con el presidente del Consejo.

El general Berenguer toma posesión de su nuevo cargo

Ayer mañana llegó a Madrid, procedente de Coruña, el general don Dámaso Berenguer, quien se trasladó a Palacio, cumplimentando seguidamente al Monarca.

Después se verificó ante Su Majestad el acto de tomar posesión de jefe del Cuarto Militar y comandante general del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos.

Almuerzo juntos Su Majestad y el nuevo jefe de su Casa Militar

Su Majestad almorzó ayer en la Casa de Campo acompañado del jefe de su Casa Militar, teniente general don Dámaso Berenguer.

Conferencia del doctor Casares Gil

Habla de los nuevos y extraordinarios descubrimientos científicos que al hombre le están reservados

LA CORUNA, 6.—Ha suscitado vivo interés la conferencia que el decano de la Facultad de Farmacia de Madrid ha dado en la «Reunión de Artesanos».

Presentó al conferenciante el señor Villar Ponte, que manifestó la satisfacción que sentía el Círculo al ver ocupada su tri-

buna por don José Casares Gil, que es uno de los más sólidos prestigios de la ciencia farmacéutica española.

Después añadió: «Maestro, un sólo corazón y un sólo oído es ahora esta sala. ¿Queréis mayor homenaje?»

Al ponerse en pie el señor Casares Gil, fué saludado con una prolongada ovación. Empezó diciendo al conferenciante que había aceptado gustoso la invitación que se le hizo para dar una conferencia con motivo de la XIV Asamblea Farmacéutica, por el mucho cariño que siente por la Farmacia, ciencia que parecía mostrar predilección por su familia, pues su padre fué farmacéutico, su abuelo farmacéutico y sus hermanos farmacéuticos también.

Después de este preámbulo, el señor Casares pasó a desarrollar el tema de su conferencia, que versaba acerca de los conceptos relacionados con los nuevos cuerpos isotópicos.

Explicó cómo hasta hace poco tiempo, se tenía en Química como principio irrefutable el de que los cuerpos complejos de la Naturaleza se formaban con la combinación de varios cuerpos simples, y cómo Berquerell, que estudió los cuerpos fosforescentes, descubrió que emitían rayos X.

Hizo un interesante relato de las investigaciones de madame Curie, que provocó una verdadera revolución científica con su descubrimiento del radio.

Habló de los sorprendentes trabajos realizados por Ramsay, que dieron por resultado el descubrimiento de que el radio tenía la propiedad de emitir helio.

Estudió los cuerpos isotópicos, aquellos que sin imposibles de separar, porque, aunque son distintos, tienen unas propiedades parecidas.

El señor Casares Gil terminó su docta y cívica infinitas felicitaciones.

admirable conferencia hablando de la importancia que tiene el poder servir de la fuerza radioactiva, expresando sus optimismos respecto de los nuevos y extraordinarios descubrimientos que al hombre le están reservados.

El doctor Casares Gil fué ruidosamente ovacionado al terminar su conferencia y recibió infinitas felicitaciones.

Del Extranjero

Aumento de tarifas en los ferrocarriles belgas

BRUSELAS, 6.—Las suscripciones a las acciones privilegiadas de la Sociedad Nacional de Ferrocarriles belgas ascienden actualmente a 4.863.800.000 francos. De dicho total 4.374.600.000 francos provienen del canje de bonos del Tesoro y 410 millones de las suscripciones suizas y holandesas.

El Consejo de administración de los ferrocarriles belgas ha decidido proponer al ministro de Transportes un aumento provisional en las tarifas del 20 por 100.

La situación de China

PEKIN, 6.—Las tropas de Cantón, después de apoderarse de Wu-Chang, continúan su marcha hacia el norte, en persecución de las tropas de Wu-Pei-Fu. No se ha comprobado la noticia de que éste haya resultado herido en los últimos combates.

La modestia de Venizelos.—La abstención de Plastras y tranquilidad en el Ejército

ATENAS, 6.—Venizelos ha dicho a los liberales griegos que han expresado el deseo de que el señor Venizelos presente su candidatura en las próximas elecciones, que no aceptará el servir a su país más que en el puesto de subsecretario permanente de Negocios Extranjeros, dentro de cualquier ministerio que se formase.

Son falsos los rumores circulados los últimos días, relativos a un supuesto descontento entre los oficiales del Ejército a consecuencia del fracaso de la formación de un Gabinete de coalición.

El orden y la disciplina son perfectos en el Ejército, y ningún oficial piensa en inmiscuirse en política.

En cuanto al señor Plastras, permanece en su ciudad natal de Tesalía y ha declarado repetidas veces a los periodistas que no piensa mezclarse para nada en política.

En la conmemoración de una batalla, el Regente Horty pide a los húngaros que se unan

BUDAPEST, 6.—Se han celebrado con toda solemnidad las fiestas del cuarto centenario de la batalla de Mohacs, en la que los turcos de Solimán I destruyeron al ejército de Luis II, Rey de Hungría, que murió en la lucha.

El Regente Horty pronunció un discurso ante el monumento a dicho Monarca, en el que hizo un llamamiento a la unión de todos los húngaros para evitar a la nación un desastre como los que ha sufrido siempre que se ha visto dividida por controversias inferiores.

Este periódico, que es el único que se publica al mediodía, es el que conviene al anunciante. No olvide usted que nuestro teléfono es el 36-86 M., y nuestro apartado de correos el 457.

10 CENTIMOS

Año IV.—Núm. 827



Parte oficial

El parte oficial facilitado anteañoche dice así:

«Zona oriental.—Interventor Senhaya de Srair comunica sumisión en pleno cabila Tagst, cuyas fracciones demostraron agrado y satisfacción porque España haya tomado posesión cabila. Recibió visita de los jefes de Beni-Hassan, y acompañados de otros chiujs, manifestando no habían hecho causa común con los huídos y prometiendo presentarse en breve acompañado de otros jefes importantes. Continúa el desarme en las cabilas de Beni-Hamed, Beni-Buchibet y Agsut. En la oficina de Ain Zora se han presentado 15 familias, que regresan a nuestra zona, donde tienen sus tierras.

Zona occidental.—Sin novedad.»
Distintas noticias recibidas en Larache
Continúa realizándose en inmejorables condiciones el avance en la región de Uaza, en el que operan fuerzas francesas.

—La columna que manda el general Kieffer avanzó ocupando por sorpresa y sin combate alguno una línea de crestas entre Taniza y Beni Kalu. Sobre estos montes señalábase presencia de enemigo, que huyó rápidamente. Tomaron parte en esta operación cinco batallones.

—Parece disminuir la resistencia en el sector de Ghezau; pero a la derecha de dicha cabila se señala una concentración rebelde.

—En la región de Sehaja se ha verificado el enlace de las tropas francesas y españolas. Este contacto ha producido gran efecto entre los cabileños.

—En el sector de Tazza varias familias se sometieron, entregando 17 fusiles y otras armas.

—Sobre las alturas de Teffer continúan algunos grupos de disidentes. La Artillería bombardea dicho sector.

La Prensa francesa — la cuestión de Tánger

PARIS.—En su editorial el «Petit Parisien» dice que Francia reconocerá gustosamente el predominio de los intereses españoles en la zona de Tánger y probará que no ha de negar a España los medios de asegurar la tranquilidad en su zona de Marruecos.

En el caso, eventual aún, de que se celebraran negociaciones directas entre las dos naciones, no cabe duda que se llegaría a la misma colaboración amistosa que tan excelentes frutos ha dado en la solución del problema marroquí.

En el frente francés

RABAT.—El grupo móvil de Kenitra ha ocupado en el Atlas Medio los macizos de Bab Rauinchoun y la aldea de Arbala.

Todas las montañas de carácter estratégico de las inmediaciones han sido ocupadas por las fuerzas de la división 128.

La Artillería ha bombardeado Ain Islane.

La Aviación ha bombardeado también Maoula Moraduj.

La vida en los pueblos

Para que nuestros lectores se den una idea de lo costoso que es vivir en los pueblos del Norte le ofrecemos los precios que los artículos de primera necesidad alcanzan en Cabezón de la Sal, perteneciente a la provincia de Santander.

Alubia canaria y riñón, del país, a 1,20 pesetas el kilo; idem blanca, a 1; cebollas, a 6, 8 y 10 pesetas el ciento; gallinas, 6 a 10 pesetas una; pollos, de 5 a 10 pesetas el par; gallos, de 8 a 12 pesetas uno; maíz, de 36 a 38 pesetas los cien kilos; huevos, de 3,50 a 4 pesetas docena; patatas, de 2,50 a 2,75 la arroba; limones, a 6, 8 y 10 pesetas el ciento; repollos, de 0,50 a 1,25 uno; fruta, de varias clases, de 1 a 1,50 el kilo; pescado, poco y caro: la sardina, a 0,60 y 0,75 la docena.

El señor Cruz Conde hace varios donativos

El gobernador civil de Seilla y comisario regio de la Exposición Iberoamericana, señor Cruz Conde, ha remitido a varios conventos y establecimientos benéficos de Córdoba importantes donativos en metálico con que ayudar a su sostenimiento.

LOS TOROS

TOROS EN BARCELONA

Corrida de la Prensa.—Dos toros de Antonio Campos rejoneados por don Simón Da Veiga de Portugal.—Sobresaliente Antonio Llanos.—Seis toros de Murube para Belmonte y Chicuelo

En la plaza no hay una sola localidad vacía. Hermosas mujeres con la clásica mantilla y mantones de Manila, llenan los palcos y demás asientos de preferencia. Las cuadrillas son recibidas con una gran ovación.

Primero, manso, Veiga lo busca en todos los terrenos, logrando clavar un buen rejón. El toro se crece y el jinete lo sortea divinamente (ovación).

Otro rejón en todo lo alto y nuevos aplausos.

Quiebra en la misma cara del toro, sosteniendo a éste con el rejón. Ha sido de emoción.

Un rejón de muerte pone Veiga, entrando por derecho.

Repite con dos nuevos rejones y vuelve a ser ovacionado. Llanos lo muletea brevemente, despachándolo de un pinchazo, una desprendida y un descabello.

Segundo, manso. Citándolo en corto, clava Veiga un buen rejón.

Cambia de caballo y sale montado con la jaca tosca. Sin agarrarse a las bridas, torea a caballo, dominando con el cuerpo.

Prende medio par de banderillas, haciéndolo todo el jinete. (Ovación). De dentro a fuera un gran par. (Ovacionaza). Se retira el rejoneador, teniendo que dar la vuelta al ruedo.

Llanos lo despacha de media, un pinchazo y una caída.

Lidia ordinaria

Primero, mansurrón. Belmonte lo saluda con varias verónicas, parando y mandando. (Ovación).

En quites rivalizan ambos diestros.

El manso llega quedado a la muerte, haciendo Belmonte una faena artística de torero y dominando.

Se adorna arrodillándose de espaldas. Entra en corto y cobra una gran estocada que mata sin puntilla. (Ovación y vuelta).

Segundo, bravucón. Chicuelo lo recoge con una serie de lances finísimos. (Ovación).

Dos varas solo le dan al bicho, una de ellas ha sido muy recargada.

Chicuelo hace una faena reposada y de torero, obligando a su enemigo, que está hecho un marmol. Mata de dos pinchazos y una entera. (Aplausos al matador y pitos al toro).

Tercero, bravote. Pegado a la barrera Belmonte lo torea por verónicas ceñidas. (Ovación).

Entra pronto a los montados, quitando Belmonte y Chicuelo con su habitual maestría.

Belmonte muletea entre pitones y con la izquierda completamente solo, adornándose con molinetes, faroles y otros pasés superiores. (Ovación y música). Entra como los propios angeles, agarrando media en todo lo alto. DescABELLA a la primera. (Ovación, oreja y rabo y dos vueltas).

Cuarto, manso. Chicuelo torea a la verónica, rematando con arte. (Ovación). En quites, oportunos y adornados los diestros.

El toro llega sin pasar a manos de Chicuelo, quien a fuerza de obligarle, logra sujetarlo con pasés. Un pinchazo y una gran estocada exponiéndose. (Ovación, oreja y vuelta).

Quinto, mansurrón. Juan torea por verónicas apretadas, rematando con media superior. (Ovación).

Tres varas toma el buey, quitando los diestros con valentía y adorno.

Con la muleta hace una faena de valiente, apretándose en los pasés. Mata de dos pinchazos y una entera, entregándose. (Ovación y vuelta).

Sexto, bravote. Chicuelo quiebra de rodillas superiormente, de pie torea por verónicas y Chicuelinas. (Ovación).

El bicho acude bien a los montados, resultando un tercio muy animado.

Chicuelo se encuentra al último de la tarde entablado y sin pasar. Metiendo la pierna y consintiendo logra darle unos pasés eficaces. Hay mucha voluntad. Un pinchazo, quedándose el toro. Media alto y un descabello. (Ovación).

En Málaga.—Toros de Nandín, para Carnicerito, Joseito y Algabeno, y dos novillos para Enrique Torres

Los toros fueron manejables. Carnicerito y Joseito de Málaga, voluntariosos y con deseos de agradar. Algabeno, bien. Enrique Torres muy bien en los dos suyos.

En Aranjuez.—Ventoldrá, Armillita y Belmonte, toros de don Félix Gómez

El ganado resultó manso, pero suave; se foguearon dos.

Ventoldrá, bien; cortó la oreja del quinto, y mató tres toros por el percarce a Armillita.

Armillita, banderilleó superiormente a su primero y previa una buena faena de muleta, le despachó de un pinchazo y una desprendida. El toro, en una arrancada, arrojó a Armillita, resultando éste con un varetazo en el pecho, que la impidió seguir toreado.

Belmonte, regular.

En San Sebastián.—Gallo, Villalta y Rayito, toros de Trespalacios

El ganado de Matías Sánchez, antes Trespalacios, manso.

Gallo, superior y regular.

Villalta, bien.

Rayito, toreó bien y estuvo breve mandando.

En Alcoy.—Toros de Encinas, para Márquez, Lalanda y Niño de la Palma

La corrida había despertado gran expectación, se agotaron las localidades. Los toros de Encinas, bravos, dieron lugar a que los matadores se luciesen en todos los tercios.

Márquez, banderilleó con mucho lucimiento, como igualmente el Niño de la Palma.

Marcial Lalanda, realizó dos faenas de muleta superiores, y con el estoque, estuvo muy bueno.

En Gandía.—Toros de Braganza, para Manuel Martínez

El diestro valenciano, Manuel Martínez, mató cuatro toros de Braganza, que cumplieron.

Martínez escuchó grandes ovaciones toreando con el capote y la muleta, mandando, muy valiente.

En Melilla.—Novillos de Campos Varela, para Lagartito, Torerito de Málaga y Vicente Barrera

Los novillos de Campos Varela, bravos.

Lagartito, superior; cortó una oreja. Torerito de Málaga, superiorísimo; también fué orejado.

Vicente Barrera, ha tenido una tarde grandiosa con el capote y la muleta, ha toreado magistralmente a sus dos enemigos. Realizó quites primorosos, mandando breve y certero. Peticion de oreja y vuelta al ruedo en su primero y las dos orejas y el rabo en su segundo. Dió la vuelta al ruedo en sus dos, y le sacaron en hombros.

En Alicante.—Novillos de Trespalacios, para Delmonte, Carratalá y Sussoni

Los novillos resultaron manejables.

Delmonte, bien.

Carratalá, superior.

Carlos Sussoni, monumental toreando y muy bien con el estoque. Dió la vuelta al ruedo en sus dos toros, y ha sido contratado nuevamente.

En Montilla del Palancar

Se lidiaron cuatro novillos de Santos que resultaron bravos.

Alpargaterito, colosal, cortó dos orejas.

Andresito, bien.

En Zamora, y con motivo de la feria, se celebrarán dos grandes espectáculos; el día 12 del corriente seis reses de don Fabián Mangas antes Gamero Cívico, para los diestros Pepe Iglesias, Carlos Sussoni, y Vicente Barrera. El 13, cuatro novillos de Rivas para los Charlot Malagueño, Tomasín y su Botones.

—En Guadalajara se celebrará el próximo miércoles una novillada, en la que los diestros Revértido y Pepe-Hillo, lidiarán reses de Zaballos.

NOTICIAS DE LA CORUÑA

Chalets en construcción

LA CORUÑA, 6.—Con gran solemnidad se inauguró ayer una barriada de chalets, frente al Sanatorio de Oza y en la finca propiedad de don Angel Durán.

Las edificaciones son cuatro y ocupan los solares números 11, 13, 14 y 23.

Están completamente terminados todos, a excepción del 14.

Tienen todos los chalets al frente una amplia terraza cubierta por emparrado.

La superficie cubierta de cada uno es de setenta metros cuadrados.

Y la parte destinada a jardín es de 360 metros cuadrados.

Están los chalets muy bien emplazados, tienen hermosas vistas y servicio de tranvías.

Movimiento marítimo en el puerto de La Coruña

LA CORUÑA, 6.—Durante el mes de agosto último entraron en nuestro puerto 88 vapores y 34 veleros; eran 121 mercantes, 1 de guerra, 79 mayores de 100 toneladas y 43 menores de cien, 109 con carga general y 13 en lastre; procedían de puertos de Europa 113 y de América 9; eran 89 de cabotaje nacional y 38 de gran cabotaje o altura, las dotaciones de estos barcos sumaban 1.387 tripulantes.

Los trasatlánticos desembarcaron aquí 922 y llevaban en tránsito 6.547.

Resultaron 94 españoles, 13 ingleses, 9 alemanes, 4 franceses, 3 noruegos y 1 holandés.

En el pabellón de Sanidad Marítima se hicieron a cabo por el personal de dicho centro 52 vacunaciones y 510 revacunaciones.

Valle Inclán habla de la literatura y del teatro

GIJON, 6.—En el teatro Jovellanos, ha dado una interesantísima conferencia el novelista español don Ramón del Valle Inclán.

Hemos de reducir la reseña a unas brevísimas referencias por apremios de espacio.

Habló Valle Inclán de la literatura española y del teatro, cimentando con agudo espíritu el «Quijote» y las obras dramáticas que hablan de honor caballeresco.

Después estudió la novela moderna, afirmando que en España está definida por un sentido regionalista. Se ocupó de la obra de la Pardo Bazán, de Blasco Ibáñez, Clarín, Pereda y Pérez de Ayala, señalando la circunstancia de cómo establecen diferenciaciones regionales en la Península.

Dijo que en España se había logrado hacer una unidad religiosa, pero no política, calificando de disparate la expulsión de los moriscos.

En admirables párrafos, terminó afirmando que la salvación de España la traerá Minerva.

ESPAÑA ANTE EL MUNDO

La "internacionalidad" de Tánger

El señor Primo de Rivera, cuyas dotes gubernamentales han dado todo un carácter a su acción, ha dado a la publicidad, sin ninguna duda, la nota más incisiva y más oportuna de todas, que recientemente ha hecho «gemir» las Prensas de Europa. La nota sobre Tánger, y su necesidad de ser comprendido en la costa geográfica de nuestro protectorado: ha sido nota fuerte que ha vibrado en forma intensa en la medula europea.

La cuestión es harto delicada para hacer comentarios de orden sentimental, pero encierra un fondo de justicia política del que la opinión española debe tener el mayor conocimiento.

Tánger ha sido una ciudad internacionalizada, una «zona neutra» nominalmente: de hecho es un pueblo adherido por espíritu y por la materialidad de los intereses a España. Sin embargo, su condición de zona arbitrada e internacional, donde diferentes naciones ejercían su influencia de legislación y mando, permitió a la descarada y con escándalo de los mismos tangerinos el germen y el fomento del espionaje, del avituallamiento de los rifeños, la constante y criminal actuación contra la gestión española.

Su condición internacional se estableció sobre el fundamento ético, de que la hermosa y exótica población estuviera libre de los peligros a las naciones convenidas a tal objeto, siendo cada una de éstas las que realizasen en ella su labor diplomática y policial. Pero esa internacionalización fué nada más que teórica, estipulada en un escrito solemne, pero los hechos han catalogado parcialidades, perjuicios a los que ninguna soberanía puede someterse silenciosamente.

La política española en Marruecos en el futuro tiene un solo imperativo lema: orden y paz. Sin ese tema, nuestro protectorado no llegaría a madurar y rendir con eficacia a cuenta de lo que por su mantenimiento tan espléndidamente se concedió. Se sabe que Tánger es cubil de conspiradores y paso de armamentos, lugar desde donde se irradian maquinaciones extrañas.

Solamente el no poseer Tánger en nuestro protectorado, es un grave daño, es la pérdida de un miembro importante: el problema hispano-africano pierde una capital ligadura, queda siendo un problema dentro del cual se mantiene un conicto, subditivo y distante de nuestra acción. Si encima de no poseer Tánger, su condición especial de ciudad internacional le permite albergar fuerzas e intenciones perniciosas, no es solo lamentable el hecho de no poseer Tánger, sino que es imposible poseer nada en Norte de Africa sin la indispensable situación de ese problema de Tánger, que para otras potencias es cuestión aparte, y para España es cuestión intranquila, objetiva, inalienable.

Rif y Yebala han sido testigos del comercio de armamentos desde Tánger: la Prensa española desde 1921 hasta hoy nos ha concretado sobre subditos de naciones europeas y con referencias palpables el desarrollo de esa gestión; mientras noble y generosamente España, por su dignidad y sus obligaciones por todos hizo los insuperables sacrificios que todos conocemos.

El estatuto nació muerto. Una Asamblea legislativa sin autenticidad se desenvolvió mal en la ciudad exótica y de turismo, creando leyes y acuerdos interesados. El pueblo tangerino, que cree realmente en la influencia moral y material de España en su vida, sufrió la decepción claramente.

No hace muchas semanas que un diario no español nos insultaba y nos trataba desconsideradamente, dando lugar a públicas protestas.

Tánger significa el quebranto de la unidad económica del protectorado español; por eso ha sido anulado el cordón aduanero, con el que se pretendía disimular esa dislocación; su fracaso ha sido la poderosa última razón que habrá hecho ver a los gobernantes la necesidad de afrontar ese problema. La vida mercantil de Tánger no puede recibir otra fuerza que de la zona española, gracias a ella existe; todos sus intereses importantes, de allí se han originado; no es más importante, gracias a la internacionalidad, que por no tener bases ordenadas y fundadas, lo perturba todo.

La ambición de España por Tánger está fundada en el espíritu de la liz, en necesidad de recobrar lo perdido, y hasta por salvar a Tánger de la desaparición, de su muerte cierta. Sólo España puede solucionar esos problemas manifestados con inquietud y protestas, ahora y siempre en boca de quienes allí viven. Es la más próxima: en distancia y en espíritu; es la más ligada y la más interesada.

Es mentira lo que dijo Guillermo II cuando fué a Tánger, que allí se cobijaba la peor gente de Andalucía y los anarquistas de España; también el soñador de la Media Europa acariciaba como todos los fuertes la idea de poseer Tánger.

Hace quinientos años, cuando Tánger dejó de ser marroquí, dominó España en Marruecos, y dominó por la eficacia del lenguaje, por las íntimas relaciones, porque la geográfica es más lógica que los que la estudian buscando el punto de apoyo de sus ambiciones imperiales.

El elemento cultural que allí existe es español; hasta hace poco tiempo una editorial española, haciendo un alarde de dinero y de aventura, imprimía un hermoso diario, una revista en árabe y un gráfico en castellano. Vive un diario español: viven 18 ó 20.000 españoles en la vida de trabajo; se habla generalmente y con dominio el castellano.

En 1904, el 8 de abril, se firmó un Tratado entre Francia e Inglaterra en el que se afirmaba de un modo claro y rotundo que España administraría a esa zona «exclusivamente».

Decía el artículo tercero: «La influencia española abrazará desde Melilla hasta las alturas de la ribera (derecha del Sebou), cuya administración sería exclusivamente confiada a España. En esta zona se halla comprendida la zona de Tánger».

En octubre de 1904 se hizo un convenio francoespañol, por el cual España se adhería al referido en las anteriores líneas. Y existe en el siguiente párrafo: «La ciudad de Tánger guardará el carácter especial que le otorga la presencia del cuerpo diplomático y sus instituciones municipales y sanitarias».

En esos documentos quedó bien definido hasta donde se halla justificada la nota del Gobierno español conocida hace pocos días, y la necesidad de que con este motivo España resuelva para siempre el problema adyacente de lo del Norte de Africa.

La letra de lo que está escrito entre las potencias, el espíritu de las características del pueblo tangerino y la geografía, dejan claramente dicho que Tánger se halla incorporada a la zona española.

González Hontoria dió una hermosa conferencia el año 1916, en la Real Academia de Jurisprudencia. Allí, en unas pocas palabras, hizo la más exacta de las visiones de este problema, diciendo: «España podía aspirar a la posesión de Tánger con los títulos que nos da la Geografía y la Historia, la importancia de nuestra colonia, los intereses políticos y armónicos que poseemos, los servicios que hemos hecho a la ciudad, pero sobre todo podemos invocar ante el mundo esta consideración: que cuando España desee Tánger, será la única nación que no ceda a la tentación de una posición estratégica importante. Tánger no nos dará, aunque esté en nuestras manos, lo que ya poseemos en Cádiz, Ceuta y Tarifa: simplificaría la obra de pacificación de la zona española, y sobre todo alejará la hipótesis de que caiga ulteriormente en otras manos, en las manos de otra nación cualquiera que cualquiera que ella sea, tendrá un elemento nuevo de poder, una situación nueva, un peligro para las potencias ribereñas del Mediterráneo».

Veremos en qué queda esto... El derecho nos asiste.

B. García-Menéndez

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

SECCION JURIDICA

Principales servicios que esta Cámara presta a sus asociados
Defensa y representación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

SECCION TECNICA

Dirección facultativa, igualmente gratuita por arquitectos. Verificación de constructores por un ingeniero industrial.

GESTION DE ASUNTOS

Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.

CONSULTAS

Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

Le roban las pesetas y le derriban sus ilusiones

Ignacio Ferrer Miravet, es un hombre de veintinueve años, joven como comprenderá el lector, lleno de ilusiones y con una ganas de batallar por la vida que para sí las quisieran muchos. Pues bien; este joven vino a Madrid, procedente de Lérida, su tierra natal, con 340 pesetas en la cartera, como único capital y una cantidad de ilusiones verdaderamente considerable. Como llegó a Madrid, ciudad según él se creía llena de encantos y villa propicia, donde poder exteriorizar sus pensamientos y satisfacer sus aspiraciones, como llegó, digo, por la noche y Ferrer es un hombre preventivo y que mira, ante todo, el «día de mañana», no le pareció prudente ir a una «onda», toda vez que está el originaria un gasto excesivo y él no conocía ningún «parador» ni ninguna casa de huéspedes donde por una módica cantidad pudiese reclinar su calenturiento y atormentador cerebro, optó por tumbarse en la Portillera de la Estación de Atocha.

Pronto, el sueño se apoderó de su mente fatigada y se quedó dormido.

Cuando las primeras luces de nuestro padre sol hirieron sus párpados, despertó y extasiado ante la contemplación de la Ciudad dormida, ciudad que sin duda alguna guardaba para él gloria y dinero. Pero, ¡ay, que no hay dicha que mucho dure, aunque sea en Madrid! y la de Ignacio vióse turbada de pronto, al comprobar éste que del bolsillo interior de la americana le habían sustraído los 340 pesetas, que para hacer frente a sus primeras necesidades había traído de su pueblo. La primera decepción había herido punzante, su mayores ilusiones, tirándolas por tierra y pisoteándola implacable. El Destino y Madrid, su cómplice, se habían ensañado vilmente en él.

La provincia de Almería.

Opiniones y comentarios, oportunos y legales que merecen se aprecien y tengan en cuenta

Constantemente, en multitud de ocasiones y trabajos, sin vacilaciones ni reservas, franca, sincera y noblemente, hemos expuesto nuestra simpatía y adhesión inquebrantable a la actual situación que preside ejemplar y admirablemente el indiscutible y gran español señor Primo de Rivera.

Siempre propicios y entusiastas, cuantas veces se nos ha presentado ocasión, nuestra pluma, aunque humilde, modesta e insignificante, se ha movido imparcialmente, tributando los justos elogios que el señor presidente se merece, como igualmente el austero y meritísimo señor Martínez Anido, que desde el Ministerio de la Gobernación tan ejemplar y brillante actuación viene desarrollando en bien de la Patria.

Precisamente por eso la sinceridad y el afecto nos obliga a exteriorizar nuestro sentir con la mayor lealtad y pureza, y si estamos equivocados en los asuntos que tratamos, lo celebramos desde el fondo de nuestro corazón, sin que nos duelan prendas, y si alguna razón tenemos, suplicamos rendida y humildemente, pero con la mayor dignidad y ciudadanía, se nos escuche y examine nuestros razonamientos.

En la provincia de Almería tiene un formidable e incomparable arraigo la actual situación, puede afirmarse que las tres cuartas partes de los ciudadanos están con el Gobierno, y la fe más completa y la confianza más ilimitada se basan en su actuación ejemplar, reconociéndose sus excelencias y patriotismo.

Y como en todas partes no puede estarse y tenerlo todo presente, las distancias dilatadas borran los efectos y surgen en la práctica aplicación de criterios y opiniones, que estimamos no se adaptan en la organización de las fuerzas colectivas a los excelentes principios de las alturas.

Así resulta que pudiendo y debiendo aunarse los esfuerzos y concurso de cuantos son de corazón y por completo partidarios y adeptos del Gobierno, se prescinde y aísla elementos valiosísimos, sanos, inmaculados, que se ven relegados a la más completa preterición e indiferencia, cuando tanta utilidad y buenos servicios pueden prestar.

No descendemos a detalles, elevamos nuestro criterio y comentarios a regiones imparciales e independientes, deseando sólo se vea si estamos o no en lo cierto, y si las manifestaciones numerosas que a nosotros llegan para que las sinticemos son o no fundadas, carecen de base o tienen razón de ser.

Amplio y dispuesto está el camino, sin obstáculos ni dificultades para todo español a los efectos de dirigirse a quienes capacitados debidamente hacen justicia estricta en cuantos casos se necesitan.

Por eso hoy rendidamente, pero con la convicción de proceder bien, formulamos nuestra súplica a los dignísimos señores presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernación, para que fijen un momento su atención sobre la forma de verificar la organización ciudadana en la provincia de Almería, de los elementos afectos al Gobierno, viendo si están unidos o disgregados, cuáles son las causas y si merecen se atiendan los ruegos y súplicas a este sentido de una gran corriente de opinión.

Hablamos en impersonal, a nadie censurarlos, sólo nos lamentamos de que allí no se procure imitar y que se refleje en la práctica lo admirable e imparcial que aquí es norma y guía de quienes con aplauso y asentimiento general con su actuación sublime, pese a todas las opiniones, salvan a España, transformándola en potencia de primer orden en todos sentidos.

El Duende del Ministerio

Concierto en Valladolid

El domingo se celebró en la plaza de toros de Valladolid, el anunciado concierto.

Tomaron parte en él los ilustres cantantes españoles Juanita Fabra, Matilde Revenga y Miguel Fleita, que fueron ovacionadísimos en todos sus números, viéndose obligados ante las ovaciones del público a repetir varios números del programa.

Al finalizar el concierto y entusiasmados por la labor de los cantantes, el público les acompañó hasta el hotel, ovacionándoles por las calles.

LAS GALERAS CORRESPONDIENTES A LOS ARTICULOS DE ESTE NUMERO HAN SIDO VISADAS POR LA CENSURA

LA POLITICA INTERNACIONAL

España ante la Sociedad de las Naciones

Telegramas de Briand y Chamberlain a Primo de Rivera

GINEBRA, 6.—El día 2, los ministros de Estado de Francia e Inglaterra dirigieron al jefe del Gobierno español el siguiente telegrama:

«En el momento en que va a reunirse el Consejo de la Sociedad de Naciones, para un período particularmente importante, abrigamos la esperanza de que vuestra excelencia nos permitirá insistir nuevamente del modo más cordial, en el sentido de que el puesto de España en el Consejo de la Sociedad no quede vacante, y el Gobierno de Su Majestad pueda continuar aportando al organismo de Ginebra el precioso apoyo de su elevada autoridad. Firmado: Austin Chamberlain, Aristides Briand.»

Respuesta del presidente español

«Nunca he experimentado tan profunda emoción—dice el presidente en su telegrama—como la que he sentido al recibir el telegrama firmado por VV. EE. que, a su calidad de eminentes estadistas, unen la condición de hombres rectos y sin otra pretensión que la de conducir a la Humanidad hacia la justicia y la paz»

Nunca mi modesta personalidad hubiera podido recibir un honor como el que significa el telegrama de VV. EE. Mi inclinación personal sería acceder inmediatamente a la invitación que se me hace.»

Pero añade que, ante todo, la vieja y amada España, que ha permanecido relegada a un plano inferior a su condición, debe buscar una actitud conveniente con una digna abstención.

El presidente del Consejo español dice estar convencido de que no serían convenientes las transacciones, con la Sociedad de Naciones, por cuya prosperidad el pueblo español, representado por su Gobierno, hace fervientes votos.

Termina expresando su profunda gratitud por la honra de que se le ha hecho objeto al enviarle el telegrama citado y por la alta consideración que con ello se ha testimoniado a España; pero «no puedo—dice—acceder, con gran sentimiento mío y contra lo que sería mi deseo, a las nobles invitaciones de vuestras excelencias.»

Las sanciones económicas en la cuestión del desarme

GINEBRA, 6.—A consecuencia de las conversaciones que han celebrado con los señores Chamberlain y lord Robert Cecil el delegado francés señor Briand y el señor Boncour, han conseguido que el Gobierno británico no se oponga al estudio de las proposiciones hechas en el mes de marzo por el Gobierno francés, y corroboradas luego por los de Polonia y Finlandia, relativas a la aplicación y práctica del artículo 16 del Pacto, que trata de las sanciones económicas en lo concerniente a la cuestión del desarme.

Esto es lo que se deduce de las declaraciones hechas en el Consejo de hoy por el representante del Gobierno británico.

Comentarios de la Prensa francesa.—La entrada de Polonia

PARIS, 6.—La Prensa consagra la mayor atención a la sesión celebrada ayer por el Consejo de la Sociedad de Naciones en Ginebra, y principalmente al telegrama del marqués de Estella a los señores Briand y Chamberlain.

Dicen los periódicos que dicho telegrama desvanece toda incertidumbre respecto a la actitud de España, pues está redactado con gran claridad.

Los mismos periódicos expresan su satisfacción al ver que ha fracasado determinada maniobra iniciada contra la entrada de Polonia en la Sociedad de Naciones aconsejando a ésta que pidiera un puesto permanente en el Consejo y no se contentase con el electivo.

Según parece la entrada de Polonia tendrá lugar al mismo tiempo que la de Alemania.

Información americana

Se reconoce la justicia de las reivindicaciones de España

BUENOS AIRES 6.—Los periódicos comentan la situación internacional europea con motivo de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, y dedican atención preferente a las cuestiones planteadas por España.

En general, los diferentes órganos de opinión muestran netamente inclinados a reconocer la justicia de las reivindicaciones de España respecto a Tánger. En cuanto a la vinculación de este asunto con la cuestión del lugar permanente en el Consejo de la Sociedad hay diversidad de opiniones.

Dice «La Argentina» que la coincidencia circunstancial de estas cuestiones difícilmente puede favorecer la solución de ninguna de ellas.—Agencia Americana.

La producción que tiene Chile SANTIAGO DE CHILE 6.—En la Asociación de productores de nitrato hace constar en una nota que las reservas de los terrenos salitrosos pertenecientes al Gobierno chileno, con exclusión de las

propiedades privadas, contienen yacimientos suficientes para hacer frente al consumo mundial durante doscientos años lo menos.—Agencia Americana.

Explotación de pozos petrolíferos

MEJICO 6.—Durante el primer semestre del año, las Compañías establecidas en Méjico han practicado sondajes en 463 pozos petrolíferos, de los cuales han entrado definitivamente en explotación 162.—Agencia Americana.

Movimiento comercial marítimo

RIO DE JANEIRO 6.—El movimiento comercial de los puertos de Río de Janeiro y de Santos ha sido singularmente activo durante el pasado mes de agosto. Se han efectuado importantes transacciones con las plazas extranjeras y han sido embarcadas grandes partidas de café, cacao, azúcar, cauchú y cueros.—Agencia Americana.

Impresiones de un jefe de Estado

RIO DE JANEIRO 6.—El «Jornal de Comercio» publica las impresiones del presidente electo del Estado de Santa Catharina, señor Antonio Carlos.

El señor Carlos, que ha visitado los principales países de Europa, dice que el Brasil merece la atención de los capitalistas europeos, sobre todo de los de Inglaterra, que creen en la posibilidad de concluir importantes empréstitos.

Añade que el prestigio económico del Brasil débese en gran parte a la obra administrativa del presidente Bernardes. También cree en la necesidad de adoptar un régimen de defensa contra la competencia que se hace en Europa a varios productos brasileños, especialmente el café.

Finalmente ha aludido a la retirada del Brasil de la Sociedad de las Naciones, y ha dicho que con su actitud el Brasil no sólo ha reflejado el sentimiento y la voluntad popular, sino que se ha erigido en defensor consciente de los intereses del continente americano.—Agencia Americana.

Mercado americano

RIO DE JANEIRO 6.—Mercado del café: El tipo 4 se ha cotizado a 25,000 réis los 10 kilos. Las ventas fueron de 19,000 sacos. En los stocks quedan 1 millón 22,976 sacos.—Agencia Americana.

BUENOS AIRES 6.—Mercado argentino: El trigo se ha cotizado a 14,50; la avena a 7,50 y el maíz a 7,60. La carne se cotizó a 28,20.—Agencia Americana.

Deportes

El XII aniversario del Rácing

Ha celebrado esta simpática Sociedad su XII aniversario. Celebró una agradable fiesta nombrando reina de la belleza del distrito de Chamberlain a la bellísima señorita Teresa Pérez y su corte de honor.

Después se celebró un partido que, según anunciaban, era para presentación del equipo que jugará en esta temporada, pero nos quedamos con las ganas de ver a los fenómenos.

Los que demostraron ser fenómenos, fueron los chicos del Nacional, que vienen aprendiendo de manera firme. Reñen un once muy igual, y con mucho entusiasmo; le auguramos en su grupo muchos triunfos. A la Ferroviaria (o al Unión) les ha salido un grano esta temporada.

En el primer tiempo jugaron excelentemente, teniendo la defensa del Racing que emplarse a fondo.

Al final de la fiesta fueron obsequiadas las señoritas que triunfaron por su belleza en el distrito de las mujeres bonitas, con un champagne de honor.

El fútbol en provincias

BARCELONA.—En el campo del Europa se ha celebrado el partido anunciado entre este Club y el Barcelona, siendo la recaudación a beneficio del Europa, como pago por el Club campeón de España de la baja concedida del ex jugador europeo y gran defensa, Serra.

El Barcelona ha formado un buen once, que ha sido batido por el Europa por 3-2, habiendo destacado la inmensa labor de Filarenra, el gran portero europeo. Los tantos del Barcelona los hizo Alcántara.

—En el terreno del Martinenc éstos han vencido al San Andrés por 2-0, y el Júpiter al Sans por 2-1.

BILBAO.—En Ibaiondo han jugado el Gimnástico de Valencia y el Arenas, venciendo los primeros por 1-3.

AUTOMOVILISMO

Kilómetro lanzado

CUENCA.—Se ha celebrado la prueba del kilómetro lanzado con gran éxito, viniendo en «motos» Zacarías Mateos y en autociclos Oscar Leblanc.

REMO

SA NSEBASTIAN.—Se han celebrado regatas de traineras en un recorrido de tres millas, participando siete embarcaciones, siendo el resultado de la prueba el siguiente:

- Primera. Trainera de Ondárroa. Segunda. Idem de Pasajes. Tercera. Idem de Fuenterrabía. Cuarta. Idem de San Sebastián. Quinta. Idem de Fuenterrabía.

ULTIMA HORA DEPORTIVA

El Español empató

LIMA, 5.—Se ha verificado el encuentro entre el Real Deportivo de Barcelona y una selección con el nombre de Club Progresista.

El encuentro terminó empatando a un tanto.

El público correcto y satisfechísimo.—Agencia Americana.

Triunfo del Deportivo Español en Lima

LIMA, 6.—Ayer jugó el equipo del Deportivo Español su último partido de su excursión por América.

Jugó con el equipo combinado Dchallako. El Deportivo hizo un gran partido, ganando por cuatro tantos a cero.

El Deportivo Español ha embarcado ya para España.

Fué despedido por numerosísimas personas y por la colonia española.—Agencia Americana.

La Bolsa

Table with financial data for Madrid and other markets, including series F, E, D, C, B, A, G, H and various amortizable bonds.

Table with financial data for Cédulas Hipotecarias and Arrendos, listing various banks and their values.

Table with financial data for Moneda extranjera, listing exchange rates for Francos, Libras, Dólares, etc.

Sucesos

Sustracción de una caballería

De un solar situado en la calle de Silva, le han sustraído a Pedro Delgado Arenas, una yegua que valora en 450 pesetas. En la comisaría del distrito del Centro presentó la correspondiente denuncia.

Hallazgo de un cadáver

Debajo de uno de los ojos del puente de las Ventas del Espíritu Santo, fué encontrado ayer el cadáver de una mujer pobremente vestida. Resultó ser el de la mendiga Gregoria Mayoral García, de 54 años, quien se supone haya fallecido de muerte natural.

Atropello

El automóvil número 2.079, de la matrícula de Madrid, atropelló a Felipe Benavente Clemente, en el momento que éste intentaba cruzar la plaza de la Cebada.

El atropellado fué asistido de primera intención en la Casa de Socorro del distrito de la Latina, donde se le apreciaron heridas graves.

El conductor del automóvil Pedro Sánchez Aparicio, quedó detenido.

Un obrero herido

Cuando trabajaba en la calle de Serrano, esquina a la de Maldonado, y al levantar una compuerta de registro del Canal de Isabel II, resultó con lesiones de pronóstico reservado el obrero Pedro González Martín, de 41 años. Fué curado en la Casa de Socorro, de donde pasó a su domicilio.

Una caída

Cuando caminaba por la calle de la Ventosa, se cayó casualmente la anciana de 76 años Pilar Morales Mira, produciéndose lesiones de pronóstico reservado.

Una mujer muerta

En la calle de la Palma número 52, falleció esta madrugada María Fernández de los Ríos. El cadáver presenta una pequeña herida en la cabeza. Se supone que dicha señora debió ser víctima de algún ataque, y al caerse de la cama se produjo la lesión que la ocasionó la muerte, aunque de momento no se conocen las causas.

Robo de cien pesetas

Raimundo Ruiz Valdepeñas, de 75 años, ha denunciado que de un baúl que tenía en su domicilio, calle de Martín Vargas, 8, le han sustraído cien pesetas de doscientas veinticinco que guardaba en billetes, añadiendo que ignora quién sea el autor.

Caída casual

Cuando transitaba por la Plaza de Ministerio, se cayó casualmente el niño de ocho años Carlos Sanz González, conducido a la Casa de Socorro, se le apreciaron lesiones de pronóstico reservado.

Intento de suicidio

La joven de diez y siete años, Manuela Doral Varea, intentó suicidarse, tirándose desde la galería de su casa al patio.

Conducida a la Casa de Socorro se le apreciaron lesiones de pronóstico reservado. Parece ser que disgustos de familia fueron los móviles que determinaron su resolución.

Un aborto

María Fernández, de veintiseis años, sirvienta, con domicilio en la calle de Goya, número 3, fué curada de gran hemorragia, producida por haber abortado al ponerse una irrigación de permanganato, estando embarazada de dos meses. Fué detenida.

Atropellos

En la calle de Bravo Murillo fué atropellado por el «auto» que conducía Pedro Prieto Ortega, número 46-46 M., Antonio García Vázquez, domiciliado en la calle de Tenerife, 41. En la Casa de Socorro se le apreciaron lesiones graves, de las que fué curado.

La Virgen de los Pueyos

TERUEL 4.—Ya se ha confectonado el programa de festejos que con motivo de la festividad de la Virgen de los Pueyos se celebrarán en Alcañiz el día 8 del corriente.

Habrà banda y dulzaina, solemnidades religiosas, gigantes y cabezudos, fuegos artificiales y concurso de cantadores en la plaza de toros, celebrándose también la gran fiesta de la Jota.

Ultimos telegramas

El Gran Premio de Italia

MONZA 6.—Resultado del Gran Premio automovilista de Italia, celebrado hoy en este autódromo:

Primero. Savipa, los 600 kilómetros en 4 h. 20 m. 29 s.

Segundo. Constantini, idem en 4 h. 27 m. 1 s.

Gran Premio de voiturettes: Primero. Morel, los 400 kilómetros en 3 h. 0 m. 32 s.

Segundo. Duray, idem en 3 h. 4 m. 26 s.

Tercero. De Joncy, idem en 3 h. 16 m. 05 s.

La situación en Ginebra

GINEBRA 5.—No se ha producido modificación alguna en la situación después de la recepción del telegrama del general Primo de Rivera a los señores Briand y Austin Chamberlain.

Se sigue en la incertidumbre, en lo que se refiere al proceder que se propone seguir el Gobierno de Madrid. Hoy lunes, a las once, bajo la presidencia del señor Benes, se abrirá la séptima Asamblea plenaria de la Sociedad de Naciones.

La Asamblea procederá en seguida a la elección de su presidente y de su Mesa, que forman doce vicepresidentes.

Hecho esto, la Asamblea abordará inmediatamente el principal objeto de su orden: Es decir, la adopción de la nueva votación para la elección de puestos temporales en el Consejo; la admisión de Alemania y la creación de un puesto permanente para ésta.

Si no se produce ninguna complicación, es muy fácil que en el día del miércoles la Asamblea adopte el Proyecto de reorganización del Consejo, después del cual procederá en el mismo día a la admisión de Alemania y se pronunciará también sobre la creación de un sitio permanente a ella retribuido. En cuanto a las elecciones de miembros no permanentes, quedarán seguramente hechas antes del final de la semana.

El orden del día de la Asamblea de este año es bastante nutrido y por ello se cree que las deliberaciones de la misma no se cerrarán antes del 20 de septiembre.—Radio.

Las fiestas de Pascua

ROMA 6.—El Vaticano se interesa mucho por una propuesta que va a debatirse en una Sección de la Sociedad de Naciones, que consistirá en señalar definitivamente una fecha fija para las fiestas de Pascua.—Radio.

El ingreso en la Sociedad de Naciones

PARIS 6.—«Le Temps» publica una información de fuente autorizada, diciendo que el Gobierno de la República rusa ha comenzado sus gestiones diplomáticas para hacer conocer sus deseos de ingresar en la Sociedad de Naciones.

El Gobierno de Angora pide por única condición que se dé a Turquía un puesto temporal en el Consejo cuando la Asamblea lo acuerde.—Radio.

Nuevos obispos chinos

ROMA 6.—El Papa Pío XI acaba de nombrar tres nuevos obispos chinos, a los que él mismo consagrará el 24 de octubre, al mismo tiempo que los cuatro preladados también chinos ya nombrados en el Consistorio de junio último.—Radio.

De la catedral de Puebla envían al Vaticano una esmeralda tasada en 10.000.000 pesos

MEJICO, 6.—El tesoro de la catedral de Puebla ha sido enviado secretamente a Roma para ser guardado en el Vaticano. El tesoro comprende una esmeralda, que es la más gruesa del mundo, y que está valorada en 10 millones de pesos.

Pacto de no agresión entre Rumania y los Soviets

BUCAREST, 6.—El Gobierno rumano ha propuesto al de Moscú firmar un pacto excluyendo durante diez años la posibilidad de toda agresión.

Se cree que el Gobierno de los Soviets aceptará, por no implicar reconocimiento de anexión de Besarabia por parte de Rumania.

Advertisement for digestive health: Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre Agua de Borines. Verdadera reina de las de mesa.

Advertisement for Borines water: Agua de Borines. Verdadera reina de las de mesa.

Espectáculos para hoy

LARA.—Compañía Carmen Díaz. A las diez y media, La zagala (popular, 2,50 pesetas butaca).

CENTRO.—Compañía Aurora Redondo - Valeriano León. Butacas, 2,50. A las siete, La tonta del bote. A las diez y tres cuartos, La tela.

LATINA.—Compañía de Morano. A las siete y a las diez y tres cuartos, Volver a vivir (grandioso éxito).

NOVEDADES.—A las seis y media, La sombra del Pilar. A las diez y media, Las golondrinas, por Sagi-Barba.

EL CISNE.—A las siete, Las mujeres y el baile de Luis Alonso. A las diez y tres cuartos, Los borrachos y Lola Montes.

PARDINAS.—El jueves, a las diez y tres cuartos, début de la compañía de obras de gran espectáculo Alcoriza: La máscara de los dientes blancos. Grandiosa presentación. Emoción.

CIRCO DE PRICE.—A las diez y media, variada función, con selecto programa. Aros, el alambrista beodo; Maxim's, formidable número de trapejos volantes, Pompoff y Thedy, los mejores artistas cómicos españoles, y el sensacional número de los cinco tigres reales.

CINE IDEAL.—A las seis y a las diez y media, todos los días estrenos. Hoy, Merenguito y el dentista, La orfanada de Chiquillo, Ricardito salva la situación.

REAL CINEMA (Salón y terraza). A las seis y cuarto, diez y cuarto y diez y media, Actualidades Gaumont, Rin-Tin-Tin, guarda de faro, y Una mujer de París.

PRINCIPE ALFONSO.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, Actualidades Gaumont, Rin-Tin-Tin, guarda de faro, y Una mujer de París.

MONUMENTAL CINEMA.—A las seis y a las diez y media, El pescador de caña, La gota de sangre, Relámpago, por Wallace Reid. Cante flamenco, por el famoso cantador Eusebio Villarrubia. El orquesta ejecutará las piezas coreables Zacarías Mateos, pasodoble, y Arrea, Naure, tango del joven compositor Ramón Fuertes.

JARDIN CINEMA GOYA.—A las diez y media, Testimonio mudo, Noticiero Fox y Gracias a ellas.

CINEMA ARGUELLES.—A las seis y media y a las diez y media, El pescador de caña, La gota de sangre, Relámpago, por Wallace Reid. Cante flamenco, por el famoso cantador Eusebio Villarrubia. El orquesta ejecutará las piezas coreables Zacarías Mateos, pasodoble, y Arrea, Naure, tango del joven compositor Ramón Fuertes.

Advertisement for Hijo de Villasanté y Compañía Opticos, located at Victoria, 15. Includes contact information and a small illustration of a person.

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas: de once a una y de cuatro a seis.

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada-arsenical)

Cura el artrismo, gota, reuma

Sr. D. Juan García Revenga,
Madrid

Muy señor mío: Vengo usando hace próximamente dos años su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente no me proporcionan alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado. Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

Valencia-Caja de Recluta.

De usted atento s. s.,
Francisco Ruiz

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas,

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.— Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.— Descuentos y préstamos sobre valores.— Emisión de cedulas hipotecarias.— Letras sobre España y Extranjero.— Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.— Depósitos de efectos y alhajas.

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

— Lámparas filamento metálico de todas marcas —
Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia.
— PANTALLAS de Seda. Gran surtido —

Casa R. ROMERO.—Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

¿Es usted bilioso?

¿Sufre usted males?

Use diariamente las

Píldoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5. MADRID

TELÉFONO 48-43 M.

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

NO DÉ V. MÁS VUELTAS A SU CARIACA

EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y

PREVENIDO POR LAS PLAGAS DEL SUFETE



LICOR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE EXITO

ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER

POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS



TELÉFONO 44-M

“Señoras”

La prodigiosa

Tintura Ossyris

Se curan vuestros enfermedades de la matriz, evita el aborto y regula el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables —

ZAMBRANA — Puerta de Moros, 5

Farmacia

MADRID

LEA USTED LA OPINION

Diario independiente de la tarde

Precios de suscripción:

Madrid y provincias, DOS pesetas al mes.—Extranjero, NUEVE pesetas al trimestre.

Redacción y Administración: MAGDALENA, 21.